



2020.4.19 ミサのライブ配信

### 主の平和!

#### 主任司祭 パウロ神父

はじめまして、Fiadelli Paoloです。洗礼名のパウロと呼んでください。今年4月1日からカトリック南山教会の主任司祭の任命を受けてまいりました。私は1979年スロバキアで生まれ、2001年神言修道会スロバキア管区に志願生として入り、2009年司祭叙階の恵みを頂きました。2009年11月12日に日本に来ました。南山教会に来る前には秋田で2年間、多治見で3年間、盛岡と仙台で3年間働きました。自分にとって司祭になったことも、日本に来たことも大きな恵みだと感じています。毎日の御ミサを捧げることと福音宣教は第一番ですが、好きなこととしては山登り、庭の仕事とさまざまな手作りなどがあります。残念ながら、今の状況に置いては、南山教会の皆さんとちゃんとお会いすることができませんが、このようなたそ信仰、希望、愛を持ち、同じ信仰の道を歩み続けることができますように祈り、お互いに支え合いますように。皆さん、どうぞこれからよろしくお願いたします。主の祝福が皆さんの上に豊かにありますように!



#### 平日のミサ時刻:

月曜日・水曜日・木曜日・土曜日 午前7時  
第3土曜日 午前10時30分 子供のミサ(マリア館)  
火曜日 午後7時  
金曜日 午前10時 初金曜日 午後7時

#### 主日のミサ時刻:

土曜日 午後5時 (ミサ後、聖体礼拝)  
日曜日 午前8時・9時30分・午後6時  
Sunday Mass in English 9:30 am  
(in the Marian Hall)  
ベトナム語のミサ 第4日曜日 午後3時30分

## 南山教会を離れるにあたって

新立大輔 神父

主イエス・キリストのご復活、おめでとうございます。

2月末からわたしたちの教会にも押し寄せてきた、新型コロナウイルスの影響は今もお続き、いったいいつまで続くのかまったく分からない状態です。当初は冗談半分で「主日のミサの中止措置はしばらく続くだろうし、復活祭もみんなで祝えなくなるので、わたしはひっそりと秋田へ旅立ちますよ」と言っていたのですが、まさかそれが現実になるとは思ってもいませんでした。わたしとしては南山教会を離れる前に、皆さんに直接お礼の言葉を伝えたかったのですが、残念ながらそれができません。申し訳なく思います。

先日、秋田に来てはじめての日曜日を迎えました。新潟教区でも当面のあいだミサはすべて原則として非公開となっているため、まだこちらの教会のほとんどの方にお会いしたこともなければ、ともにミサをささげたこともありません。わたしひとり、しかし必ず、そしてまだお会いしたこともない方がたとキリストのうちになつて、ミサをささげる日々

が続いています。

ひとりですささげるミサではありませんが、わたしはいつも一致の恵みといのちの喜びに満たされています。それが可能なのは、南山教会で過ごした3年間があるからと思っています。南山教会での3年間を通してわたしは、教会が決した目に見える建物や人の集まりだけでなく、教会がもたらす一致の喜びは実際にその場にいる人だけにつくられているのではないことを実感しました。

主日のそれぞれの時間帯のミサと週日のミサ。運営委員会を中心とした教会のさまざまな働きや活動。小教区を超えた方々や外国籍の方々との交わり。大聖堂を訪れるすべての人、特に南山学園の児童・生徒・学生の祈り。さらに、南山教会で奉仕してくださる神父様方の出身地で生きる多くの方々の霊的な一致。それぞれの場々生きている一人ひとりが神からいただいたいのちを大切に、ありのままを神の前にささげ、教会に結ばれているその姿は、目に見える建物や人の集まり、その場だけの喜びを超えた「キリストのからだ」です。

新潟教区の管理者である菊地大司教様は、今の状況に生きる新潟教区のみなさんに対して「互いに

集まることができないうとしても、信仰によって結ばれていることをあらためて自覚し、目に見えない霊的な教会共同体に属していることを思い起こしましょう」と呼び掛けておられます。南山教会の共同体は「目に見えない霊的な教会」です。3年間、いろいろとお世話になりました。本当にありがとうございました。

集まることのできないとしても、信仰によって結ばれていることをあらためて自覚し、目に見えない霊的な教会共同体に属していることを思い起こしましょう」と呼び掛けておられます。南山教会の共同体は「目に見えない霊的な教会」です。3年間、いろいろとお世話になりました。本当にありがとうございました。



## 南山教会の皆さんへ

モルク 神父

主が復活されました。アレルヤ。皆さん、新型コロナウイルスの感染拡大のために私たちは思うようになかなか集うことができません、一緒に公開ミサを執り行えず、復活祭を共にお祝いすることができなかつたことは寂しく思っています。私は南山教会の皆さんにお別れの挨拶をしないで、岡崎教会に移動することとなってしまいました。そのため、こうして教会報を通してお別れの挨拶を書かせていただくことになり、ありがとうございます。

私は2年間南山教会の助任司祭の務めを通して、皆さんの協力、祈り、支えを頂いたことを感謝し、素晴らしい南山教会でミサをささげることができて嬉しく思っています。今、私たちは、それぞれの現場に派遣されて死者の中から復活された主イエスを証ししなければなりません。私たちの属する教会は異なりますが、私たちを照らしている太陽は唯一であるように、私たちの教会の頭は主イエス・キリストご自身唯一です。しかも、私たちはどこに行っても感謝の食卓を囲むとき、そこで出会うことができると思います。私た

ちは互いに祈り合う心をもって信仰の道を歩んでいきましょう。新型コロナウイルス感染拡大の予防のために私たちは教会で集うことのできないのですが、キリスト者である私たち、一人ひとり自身が教会であることを確信して、今現うに。2年間お世話になりました。5月6日までとされている自粛をしながら、新型コロナウイルス

に感染している人のために、新型コロナウイルスで亡くなられた人々のために、医療に携わる看護師とお医者さんのために心を一つにして祈りましょう。復活の喜びと祝福が南山教会の皆さんの上にありますよ。2年間お世話になりました。ありがとうございます。



## 堅信を受けて

マリア中井恵津子

私とキリスト様、マリア様との出会いは私が中学一年生になったとき、カトリック系のミッシェンスクールに入学した時でした。その後、高校、短大と8年間キリスト教の教えのなかで学生生活を送ることができました。学生の頃の私は将来絶対カトリックの洗礼を受けることに決めておりましたが、様々な事情でいつしか日が過ぎて、すでに高齢者になってしまいました。

今から数年前、私は大きな問題をかかえ毎日死ぬことだけを考えていたとき、プロテスタントの信者の友人から教会へ行くことを勧められ神様にすがりたいという思いでプロテスタントの教会へ通い洗礼を受けました。その後数年プロテスタントの信者として過ごしてきましたが、私が求めているものと、かなり違う考え方、布教、雰囲気、その他諸々ありで段々教会へ行く足が遠のいてきたとき、私は思い切って南山カトリック教会に行き、南山かぶりの御ミサに参加させて頂きました。

そこには私が望んでいたとおりの御ミサが行われていて、はじめのうちは戸惑いもありましたが、毎週末の御ミサが待ち遠しくい

いになりました。そして新立神父様にお尋ねし、プロテスタンの信徒から、カトリックの信徒に代わる希望をお話ししました。まずは御ミサに通うことや、聖書の勉強会に参加することでしたが、聖書の勉強会もとても楽しく通うことができました。

南山教会に通い始めて8か月すぎた今年一月二十四日の金曜日の御ミサの中で新立神父様、代母榊原誠子様によって南山カトリック教会に受け入れていただき受け入れ式をしていただき晴れて私もカトリックの信徒となることができました。この時、私は洗礼は一生

に一回しかできない儀式とのことをはじめて知りましたが金曜日の御ミサに参加されていた皆様から「おめでとございます」のお言葉をいただき涙がこぼれそうになりました。カトリックの信徒となり、これからは、聖体拝領にも参加できるし、御ミサの時ペールもつけれるしで学生のころに将来カトリックの洗礼を受けると決めていた夢がやっとかない、安堵しました。

それと並行して私は堅信式の勉強も同時にやって準備してまいりました。約二か月半の堅信の秘跡のための勉強会も終え、カトリックの信徒としての受け入れ式から

三週間後の二月十六日に松浦司教様により堅信の秘跡を授けて頂きました。大変緊張してしまいましたので、ひざまずいたあと、立ち上がるのができず代母様の榊原誠子様に助けて頂きましたが、無事に堅信式を終えることができ、素晴らしい夢のような恵みの一日でした。

又たくさんの方々に見守られてお式をうけることができ、パーティーも開いていただき、また素敵なカードやプレゼントまでもいただきとても嬉しく思います。神様に感謝。

今後は自分がカトリックの信徒であるという自覚を更にもって、ここからまた新しいスタートという気持ちで神様の教えに従い聖霊様がもたらしてくださるお恵みを感じ取り少しでも神様に近づけるように願っています。

## 教皇ミサに参加して

伴野恵理子

私は東京ドームのミサに参加したのですが、ドームの中は教皇様が来ることへの喜びムードで包まれていました。

教皇様は被原爆地を訪れたり、日本に住む人々との交流を経て、福音の中でたくさんのメッセージを残してくださいました。

特に印象に残っていることが、「自分のいのちのことで思い悩むな、明日のことまで思い悩むな。明日のことは明日自らが思い悩む。その日の苦労は、その日だけで十分である。」(マタイ6・25、31、34参照)からのメッセージです。

日々感謝して、くよくよせず、前向きに生きていこう！というフランチスコ教皇様の行動と声を通して、私たちに向けたとつてもポジティブなメッセージであると思いました。と同時に自分に置き換えるのだけではなくて、周囲の人で、思い悩んだり、辛い気持ちになっっている人がいたら、寄り添えるように努めていきたいと思えました。

フランチスコ教皇様が来日してくださいましたこの記憶をしっかりと胸に刻んで、日々感謝しながら、生きていきたいと強く誓いました。



日々、過す。悩み、辛いことがあったり、思いがけないことが起こります。そんな時こそ、主のみ言葉に耳を傾け、



典礼一口メモ  
第28回 「空の聖櫃」のお話

典礼委員長 新内飛鳥

聖週間の典礼では主の過ぎ越しを記念し、また主の死から復活の出来事を心に刻みます。木曜日には聖なる主の晩餐のミサを祝い金曜日に主の受難の典礼が捧げられ土曜日に聖なる復活の徹夜祭を盛大に祝います。主の晩餐のミサでは年に一度「洗足式」を行います。これはイエス様が弟子たちの足を洗った出来事にちなんでいいます。イエス様はかつて捕縛され裁きの場に轢かれる前に弟子たちを集め最後の晩餐を共にしました。その集まりの時に弟子たちの足を丁寧に一人一人洗いました。その時のやり取りは毎年朗読されます。ペトロは初め遠慮しますがイエス様の言葉に納得し、それなら「足だけではなく頭も体も」と全身洗って欲しいと言います。イエス様は「お前は既に清いのかから足だけで充分だよ」と諭します。主イエスが弟子たちの足を洗った出来事を教会は繰り返し記念しています。その理由で人の人が選ばれるのが理想的です。このミサで聖体拝領が終わると聖体行列と聖体安置式が行われます。これはイエス様の死と葬りを再現しています。通常のミサでは聖体

拝領の後、残ったご聖体を一つのチボリウム(蓋と柄のついたご聖体を保存する容器)に集め聖櫃に納めますが、この日は聖櫃には納めず別の場所にそのために特設された仮安置所に運びます。南山教会の場合は小聖堂の祭壇にいったん安置した後、この日のためにしつらえた聖櫃に納めます。大聖堂ではご聖体が祭壇から去った後片付けが始まります。祭壇布が剥がされ、主の現存を示す聖櫃の赤いランプが消され、祭壇の周りから燭台が取り除かれます。こうして祭壇は丸裸になり聖櫃は空になります。また、大聖堂の十字架は紫色の大きな布で覆われます。十字架の上で息を引き取り私たちのもとから主が去ったことを示しています。私たちはイエス様の受難と死を深く黙想し自分たちの様々な行いや考え、信仰を照らし省みる時を持ちます。



新型コロナウイルス感染症に苦しむ世界のための祈り

いつくしみ深い神よ、

新型コロナウイルスの感染拡大によって

今、大きな困難の中にある世界を顧みてください。

病に苦しむ人に必要な医療が施され、

感染の終息に向けて取り組むすべての人

医療従事者、病者に寄り添う人の健康が守られますように。

亡くなった人が永遠の天国に迎え入れられ、

尽きることのない安らぎに満たされますように。

不安と混乱に直面しているすべての人に、

支援の手が差し伸べられますように。

希望の源である神よ、

わたしたちが感染拡大を防ぐための犠牲を惜しまず、

世界のすべての人と助け合って、

この危機を乗り越えることができるようお導きください。

わたしたちの主イエス・キリストによって。アーメン。

希望と慰めのよりどころである聖マリア、

苦難のうちにいるわたしたちのために祈りください。

カトリック南山教会 2020年度 行事予定表

月	教会典礼歴	南山教会行事	各会活動	教区行事・その他
4	5(日) 受難の主日 12(日) 復活の主日 19(日) 神のいつくし みの主日	12(日) 日英合同ミサ (9:30)	5(日) 運営委員会 5(日) 教会学校始業式・初聖 体説明会 12(日) 典礼委員会・ヨセフ 会班長会 18(土)子ども部屋 19(日)中高生会始業式・ 25(土)要約筆記付きミサ 26(日) 運営委員会	8日(水)聖香油ミサ
5	24(日) 主の昇天 31(日) 聖霊降臨の主 日	(決算書の承認) 決算書提 出 10(日) マリア祭の聖母行 列(9:15) (母の日) 10(日) 教会美化・BBQ 31(日)天使ミサ日英合同 ミサ(9:30)	1(金) マリア会例会(懇談 会) 10(日) 典礼委員会 16(土) 子ども部屋 17(日)ヨセフ会全体集会・ 班長会 23(土) 要約筆記付きミサ 24(日) 教会学校潮干狩り	3(日)召命祈願日 10(日) 城東ブロック 17(日) 一粒会総会 17(日) インターナシヨナ ル・ミサ こどもの集い(南山 教会) 17(日) 世界広報の日・献 金日 24(日) わだち祭り
6	7(日) 三位一体の主日 14(日)キリストの聖体 19(金) イエスのみ心 24(水) 洗者聖ヨハネ の誕生 29(月) 聖ペトロ・パウ ロ使徒	14(日) 典礼奉仕者全体集 会 28(日) 信者全体集会	5(金) マリア会例会(懇談 会) 7(日) 運営委員会 14(日) 教会周辺清掃 14(日) ヨセフ会班長会 14(日) 典礼委員会 (全体集 会后) 20(土) 子ども部屋 27(土) 要約筆記付きミサ	13(土)松浦司教着座記念 日 13(土)信徒使徒職大会(布 池地下) 20(土)レジオマリエ黙想 会 ( 南山教会) 28(日) 聖ペトロ聖座への 献金
7		12(日) 初聖体/子どものミ サ 教会学校パー ティ 26(日)救急法講習会	3(金) マリア会例会(懇談 会) 5(日) 運営委員会 12(日)教会周辺清掃 12(日)典礼委員会・ヨセ フ会班長会 18(土)子ども部屋 19(日)教会学校・中高生会 終業式 25(土) 要約筆記付きミサ	12(日) 城東ブロック会議
8	15(土) 聖母の被昇天	6(木) 平和の祈り 9(日) 平和の祈り 16(日) 聖母被昇天祭(聖 母行列) 23(日) 避難訓練	9(日)典礼委員会・教会周 辺清掃 21(金)～23(日)教会学校 キャンプ 22(土) 要約筆記付きミサ	侍者会(神言神学院) 4(火)～6(木)教区中高生会 広島巡礼 ()～()信徒協広島平和巡礼 9(日)平和祈願ミサ 6(木)～15(土) 平和旬間
9	14(月) 十字架称賛	13(日)日英合同ミサ(9:30) 10:30合同病者塗油 の秘跡 11:00敬老会 20(日) 教会美化・倉庫の 整備	4(金) マリア会例会(懇談 会) 6(日) 運営委員会 6(日) 教会学校始業式 13(日) 要約筆記付きミサ 13(日) 教会周辺清掃・典礼 委員会 13(日) 中高生会始業式 13(日)ヨセフ会班長会 19(土)子ども部屋	6(日)被造物を大切にする 世界祈願 日 22(月)八事霊園合同追悼 ミサ 27(日)世界難民移住移動 者の日 27(日)障害者の集い

月	教会典礼歴	南山教会行事	各会活動	教区行事・その他
10		25(日)バザー・日英合同ミサ	2(金)マリア会例会(懇談会) 4(日)運営委員会 11(日)教会周辺清掃・教会学校巡礼 11(日)典礼委員会・ヨセフ会班長会 17(土)子ども部屋 24(土)要約筆記付きミサ	11(日)東八事第一墓地合同追悼ミサ 10(土)神言会司祭叙階式(南山教会) 18(日)世界宣教の日(献金)
11	1(日)諸聖人の祭日 2(月)死者の日 9(月)ラテラン教会の献堂 22(日)王であるキリスト 29(日)待降節第一主日(B年)	(日)予算審議開始 1(日)14:00追悼ミサ(大聖堂) 15(日)子どものミサ(七五三) 22(日)9:30天使ミサ・入門式・日英合同ミサ	1(日)運営委員会 8(日)教会周辺清掃 8(日)典礼委員会・ヨセフ会班長会 13(金)マリア会慰労会 21(土)子ども部屋 28(土)要約筆記付きミサ 21(土)中高生会遠足	1(日)東八事第二墓地合同追悼ミサ 15(日)~22(日)聖書週間 22(日)城東ブロック会議
12	8(火)無原罪の聖マリア 25(水)主の降誕 27(日)聖家族	5(土)6(日)共同回心式 24(木)主の降誕の前夜ミサ16:00(要約筆記付き),20:00(日英合同),24:00・21:30クリスマスパーティ 25(金)主の降誕ミサ(10:00; 19:00) 31(木)10:00旧年感謝ミサ 23:00聖体礼拝・新年の祝福	4(金)マリア会例会(懇談会) 6(日)運営委員会 13(日)教会周辺清掃・ヨセフ会班長会 13(日)典礼委員会 13(日)中高生会終業式 19(土)子ども部屋クリスマス会 20(日)教会学校クリスマス会 26(土)要約筆記付きミサ	6(日)宣教地召命促進の日(献金)
1	1(金)神の母聖マリア・世界平和祈願日 3(日)主の公現 10(日)主の洗礼	1(金)10:00新年平和ミサ・成人式 管区に予算書提出	8(金)マリア会新年会 10(日)運営委員会 10(日)教会学校・中高生会始業式 16(土)子ども部屋 17(日)教会周辺清掃・典礼委員会 17(日)ヨセフ会新年会・班長会 23(土)要約筆記付きミサ	1(金)世界平和の日 18(月)~25(月)キリスト教一致祈祷週間 17(日)新成人を祝う新年の集い 31(日)世界こども助け合いの日献金
2	2(火)主の奉献 17(水)灰の水曜日(大齋・小齋) 21(日)四旬節第一主日	14(日)9:30 聖信式・日英合同ミサ 17(水)灰の水曜日ミサ(7:00、10:00、19:00) 21(日)洗礼志願式	5(金)マリア会例会(懇談会) 7(日)運営委員会 14(日)教会周辺清掃・ヨセフ会班長会 21(日)典礼委員会 20(土)子ども部屋 27(土)要約筆記付きミサ	6(土)殉教者祭(栄國寺)(高山右近) 17(水)~四旬節愛の献金(四旬節中)
3	19(金)聖ヨセフ 25(木)神のお告げ 28(日)受難の主日	13(土)14(日)共同回心式	7(日)運営委員会 12(金)マリア会例会(懇談会) 13(土)子ども部屋 14(日)教会周辺清掃 14(日)典礼委員会・ヨセフ会班長会 21(日)中高生会卒業式・終業式 21(日)教会学校卒業式・終業式 27(土)要約筆記付きミサ	5(金)世界祈祷日 11(木)東日本大震災犠牲者追悼・復興祈願の日 14(日)城東ブロック会議 20(土)司祭・修道者金銀祝の祝い 21(日)司教座聖堂献堂記念日 31(水)聖香油ミサ



3月の句会はありませんでした

毎月第三日曜日九時半ミサ  
マリア館二階フロア又は司祭館

【聖コロナに取次ぎを願いました。】

聖コロナは16才の時に、二本のヤシの木に  
縛り付けられて木の間に引き裂かれて殉教  
されたそうです。

伝染病患者を守る聖人でもあるそうですの  
で、取次ぎを願いました。

ドイツ西部にあるアーヘン大聖堂にこの伝  
染病患者の守護聖人コロナの遺物があるそ  
うです。

## 信者の消息

**転入** ようこそ

アビラのテレジア 近藤 和子(多治見教会)

**帰天** 神の栄光にあずかれますように

4/10 マルガリータ 堂園 恵子 (56歳)

4/18 ミカエル 松永 正三 (95歳)

**教会維持費** 3月は372,000円の維持費が納められました。  
有難うございました

教会の維持・運営・宣教活動は、教会信者全員が毎月納める維持費によってまかなわれますので、よろしくお祈りします。

### 大規模修繕基金

3月分 15,600円のご協力をいただきました。ありがとうございました

## 2020年4月 - 5月行事予定表

	教会典礼暦	南山教会行事	各会活動	教区行事・その他
4月	5(日) 受難の主日 12(日) 復活の主日 19(日) 神のいつくしみの主日	中止・延期	中止・延期	8(水) 聖香油ミサ、司祭・修道者金銀祝の祝い (布池教会)
5月	24(日) 主の昇天 31(日) 聖霊降臨の主日	中止・延期	中止・延期	3(日) 召命祈願日 17(日) 世界広報の日・献金日

新型コロナウイルスの影響のため、教区や小教区の諸行事・諸活動が中止や延期となっています。